

PRESENTACION

Edward Mercieca, S.J.

*Secretariado de
Espiritualidad Ignaciana*

En este número de la Revista, nos gustaría invitar al lector a la celebración del primer centenario del nacimiento de Pedro Arrupe (Bilbao, País Vasco, España, 14 de noviembre de 1907) a la luz de Ignacio de Loyola, y, de alguna manera, a leer de nuevo a Ignacio a la luz de la herencia del Padre Arrupe. Será un ejercicio espiritual muy provechoso, que dará nuevas perspectivas a nuestros compromisos apostólicos, y a nuestra manera de proceder en el mundo actual. El Padre Arrupe demostró ser un verdadero maestro de esta pedagogía, de acuerdo con los “signos de los tiempos”: el dinamismo dual de volver a nuestras raíces espirituales, y al mismo tiempo abrir nuestras mentes y corazones al trabajo del Señor en el mundo nuevo de hoy. El resultado de este proceso de discernimiento personal y comunitario es una profunda renovación religiosa y apostólica.

* * *

La carta del Padre General a toda la Compañía, para conmemorar el quinto centenario del nacimiento de Jerónimo Nadal (Palma de Mallorca, Islas Baleares, España, 11 de agosto de 1507), que aparece en este número, nos servirá de puente y catalizador en nuestro intento de relacionar a Ignacio con Arrupe. Nos reta, en palabras del mismo Nadal, a *vivir esa “practice”*, a través de las riquezas de la pluralidad y diversidad de los dones de Dios, formando un solo cuerpo apostólico, un solo espíritu en Cristo. Procedemos así como resultado del “*Spíritu*”, ese movimiento espiritual, que opera bajo la inspiración del Espíritu y de su integración afectiva, “*corde*”,

PRESENTACION

don de Dios, por el cual consideramos que nuestra vida está orientada y tiene razón de ser.

* * *

En la sección “*Hacer memoria y agradecer; Padre Arrupe, S.J.*”, se tratan tres aspectos de la personalidad, y del impulso apostólico de este líder santo, carismático y espiritual, de nuestros tiempos.

“*Hombres de las Constituciones : sobre el uso de las constituciones hecha por el P. Pedro Arrupe en su generelato*”, por Urbano Valero, SJ, nos ayuda a contemplar, en una perspectiva más profunda, el uso y el recurso permanente al espíritu y a la dinámica interna de las Constituciones de la Compañía de Jesús, en el gobierno y en el modo de proceder, de Arrupe como Superior General (1965- 1981). Es una invitación oportuna a todos nosotros para que nos “conformemos”, y seamos “*hombres de las Constituciones*”, instrumentos adecuados en manos del Señor, deseosos y preparados para discernir nuestra misión apostólica en el día de hoy. Eso es precisamente lo que nuestra próxima CG 35 pretende.

“*Una metamorfosis de Percepción: Contemplar a Arrupe a través de 30 años*”. Por Gianni La Bella. Leer el excelente trabajo de La Bella, “Pedro Arrupe: un hombre para los demás”, (Um uomo per gli altri, Società Editrice Il Mulino, 2007, pp. 1084), nos da una apropiada “composición de lugar” en este tiempo de preparación para la próxima CG 35 de la Compañía de Jesús, en enero del 2008. Lo que vivimos y los retos que hoy se nos presentan, se enmarcan en su contexto y perspectiva histórica a lo largo de este trabajo de investigación. La metamorfosis de la imagen de Arrupe, experimentada por Gianni La Bella durante su vida, al estar en contacto con el hombre durante más de treinta años, es muy iluminadora. Nos hace retroceder al núcleo de la obra de Dios, y a la relación íntima que Pedro Arrupe tenía con su Señor.

“*El Carisma Jesuita/Ignaciano: Una síntesis personal y tributo al P. Arrupe*”, por Herbert Alphonso, SJ, está inspirado principalmente en las experiencias místicas de Ignacio junto al río Cardoner, y en la Storta, y en la visión de Arrupe, personalizada en su trilogía: “Nuestro Modo de Proceder” (1979), “La Inspiración Trinitaria del Carisma Ignaciano” (1980), y “Enraizados y Fundados en el Amor” (1981). El redescubrimiento y la renovación de la Espiritualidad Ignaciana en toda su riqueza y empuje

PRESENTACION

apostólico, vivida por Arrupe, son ya bien conocidos. Marcan una nueva época para la Compañía de Jesús y para toda la Comunidad Ignaciana.

* * *

La primera Conferencia sobre Espiritualidad Ignaciana en Asia, se celebró en Hong Kong, del 24 al 27 de noviembre del 2006, con el tema “*Encontrar a Dios en el siglo XXI*”. En la segunda parte de este número de la Revista, ofrecemos al lector tres artículos principales, que se han presentado en la Conferencia: “*La mística de Ignacio de Loyola*”, por Brian O’Leary, S.J., “*Aquí estoy: Maneras Ignacianas de Servir*” por David Fleming, SJ, y “*Ignacio, un viejo sabio con una sabiduría antigua*”, por Paul Coutinho, S.J.,. Los tres trabajos se complementan entre sí, y ofrecen nuevas visiones plenas de Espiritualidad Ignaciana.

* * *

El nuevo “Diccionario de Espiritualidad Ignaciana”, (Ediciones Mensajero Sal Terrae, Colección Manresa nº 37-38,, 2007, España), es un hito en relación con el tema de la Espiritualidad Ignaciana. Es también un modelo de trabajo en equipo, desde la primitiva idea hasta su completa realización. Carlos Coupeau, S.J., y José García de Castro, S.J., miembros del GEI (Grupo de Espiritualidad Ignaciana), comentan el trabajo difícil de esta obra de amor, en “La Génesis del DEI, una travesía juntos”. En una época cuando muchos de nuestros grandes “gurus” de la Espiritualidad Ignaciana de la pasada década, ya han fallecido o son muy avanzados en años, publicaciones de este tipo, fruto del trabajo en equipo, son muy prometedoras.